
 

 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA 

Ata de Reunião Ordinária do dia 14/05/2024 

 

Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 

Participantes - MIBA: 

 

José Antônio Lumertz MIBA 448 

Marco A T Pontes MIBA 712 

MARIA AURENICE CAMPOS MIBA 1186 

Sandra Regina Odeli MIBA 1209 

David Coêlho Alves Corrêa MIBA 1244 

Kátia Bezerra da Silva MIBA 1337 

Denis Peixoto Nunes MIBA 1342 

Fábio da Silva Teixeira MIBA 1451 

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

Bruno Alves Gomes MIBA 1632 

Denize Gomes Rosario MIBA 1660 

Oclair Custodio dos Santos MIBA 1985 

Márcio Santos Dominato MIBA 2028 

Tatiana xavier gouvêa MIBA 2135 

Fábio Santana Moreira MIBA 2172 

Luis Filipe Moura MIBA 2448 

Maickel Ewerson Batista MIBA 2639 

João Paulo Ribeiro Longo MIBA 2648 

Ligiana Ferreira de Oliveira MIBA 2765 

Juliana Abes MIBA 2769 

GUSTAVO DE SOUSA SANTOS MIBA 2927 

Bruno dos Santos Rosa Ferreira MIBA 2929 

Werton José Cabral Rodrigues Filho MIBA 2938 

Bettina Brodbeck Herrlein MIBA 3015 

lucas emanuel alves ferreira MIBA 3035 

Raquel Vier Langer MIBA 3168 

Lorena Josino Silva Braga MIBA 3178 

LUANA PEREIRA DE SOUZA MIBA 3282 
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Josiane Correia de Souza Carvalho MIBA 3287 

André Luiz Gomes Santos MIBA 3670 

Murillo Joaquim dos Santos Oliveira MIBA 3684 

Raquel Chaves Nunes MIBA 3689 

Morian Coronetti de Paiva MIBA 3691 

Gabriel Reiss de Castro MIBA 4120 

Amanda Reis Almeida Silva E.C. ------ 

 

 

 

Abertura da reunião: 

 
Reunião iniciada às 14h, com Lumertz agradecendo a presença de todos. 

Lumertz relata a situação das cheias em POA e em todo o RS, as dificuldades de acessos e o panorama geral 

das cheias em todo o Estado. 

Levando para o campo da saúde, conversas sobre ações que a ANS propõe, pois empresários perderam tudo 

e terão dificuldade de recompor suas empresas, até pelo difícil acesso e logística. Como manter os planos de 

saúde dessas empresas, cabendo analisar os salários dos funcionários e se conseguirão manter seus planos de 

saúde. 

Glace apresentou a convidada e representante da Fenasaúde, Amanda: especialista em regulação da 

Fenasaúde e da comissão de solvência que fez sua primeira participação da reunião do CT Saúde. 

 

Assuntos Administrativos 

 
Ata da reunião anterior liberada, e Lumertz pediu que todos avaliem e caso encontrem a necessidade de algum 

ajuste, solicitem. 

 

Assuntos Técnicos 

 
a) RS - Orientações ANS - NOVAS MEDIDAS DA ANS DEVIDO AO ESTADO DE CALAMIDADE 

PÚBLICA DO RIO GRANDE DO SUL 

Comunicado 7 - Prorrogação de 30 dias para o envio das informações (SIB, DIOPS, TISS); 

Comunicado 9 – operadoras com sede ou operação no RS. Suspensão dos prazos da RN566 (prazos de 

atendimentos), observados casos de urgência emergência e tratamentos. Adiamento do prazo de pagamento 

das mensalidades. 
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Lumertz comentou sobre o nível de liquidez (capacidade financeira) que as operadoras terão para manter os 

atrasos de pagamentos. Comentou ainda sobre a situação mais gravosa com a possibilidade de ocorrer uma 

obrigação de manutenção dos planos, sem a devida cobrança. Momento sensível para Operadoras no RS. 

 

b) Cartas ANS: Dados DIOPS e Revisão Técnica – Glace 

Reforçada a necessidade de atualização dos dados disponibilizados pelas ANS, visto que faz parte do processo 

das Operadoras as retificações. Glace e Lumertz irão enviar para o grupo a versão final da carta que foi enviada. 

Carta foi enviada à ANS há umas duas semanas. 

Sobre a Revisão Técnica: Será enviada carta de revisão técnica, trabalho sendo coordenado pela Raquel 

Marimon, junto com a Glace. Grupo está discutindo a elaboração de uma minuta de carta. Assim que 

finalizado/concluído será trazido ao comitê para aprovação. Deverá ser editado um CPA para indicar e orientar 

sobre os parâmetros técnico-atuariais. Carteira de planos individuais reg e não reg. 

 

c) Variação por Fx. Etária (RN 63 / 563) - André 

CONSU 06/1998 - 7 faixas, RN63/2003 - 10 faixas 

Lumertz trouxe o histórico da evolução das faixas etárias e a versão atual, em razão do estatuto do idoso. 

André Gomes comentou, que tem experiência de mercado há mais de 20 anos e experiência técnica atuarial 

mais recente, fazendo importantes comentários sobre a aplicação e negociações no Setor. Fez um 

mapeamento inicial, ainda na captação dos dados, expondo o seu entendimento, caso a variação das faixas 

seja feita por região.  Chamou atenção que as variações são muito similares, embora em alguns segmentos 

tenham uma média mais baixa que os demais. Seguradoras e outras operadoras têm uma última variação 

maior. Pediu o compartilhamento de experiencias do grupo de como cada um está calculando essas variações. 

Josiane Cravalho comenta que a prática da sua operadora é de avaliar e alinhar as suas variações por faixa 

etária de acordo com a média de mercado, em razão principalmente da operação de portabilidade. 

Lucas ponderou que variações por faixa menores podem ser por razão de judicialização. Comenta que por boa 

prática, não seria interessante ter variação igual a zero, e sempre no mínimo uma variação de 10%. 

Luís Filipe traz a sua experiência em estudos feitos na sua operadora. 

André comentou que o trabalho está sendo feito com muito cuidado e responsabilidade, assim que pronto 

será trazido ao grupo. Lumertz ressalta os efeitos do TEA na primeira faixa etária. 

 

d) DPVAT – Maickel 
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Lumertz falou sobre as mudanças no Seguro DPVAT, por colocar na conta dos planos de saúde os custos dos 

acidentes, transferindo a responsabilidade do seguro para as Operadoras. 

Maickel traz a discussão a dúvida se a cobrança do SUS desconsidera os custos de acidentes?  Falta 

transparência dos recursos do DPVAT. Agora migrando para o SPVAT, ainda não sabem como será a cobrança 

do Prêmio atinente. Estima-se cobrado entre R$ 50 e R$ 60, por veículo (valor único). Finalizando o 

comentário, foi identificado que há dificuldade de identificação do acidente de trânsito (falta da informação) 

no processo de entrada do acidente nos hospitais e pontos de assistência/atendimento. 

 

e) IRPI e efeitos do reajuste (ROL) 

Lumertz comentou sobre um cálculo apresentado no grupo, por um colega atuário, em 7,04%. Traz o processo 

de aprovação da ANS. Notícias apontam para um percentual de 7%. 

Efeitos do Rol, mais uma aprovação e mais uma consulta pública de cobertura do ROL. 

 

Esgotada a pauta, sem novas manifestações, às 16:05 horas, Lumertz encerrou a reunião com agradecimentos 

e abraços, lembrando que a próxima reunião será no dia 11 de junho. 

 

Att. 

 

 

 

 

                                                        Raquel Chaves Nunes (MIBA 3689) 

                                                                    Secretária da Reunião 

 

 

 

 
Diretoria Técnica de Saúde 

 

Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) 

Andrea Cardoso (MIBA 999) 

 

J. A. Lumertz (MIBA 448) 

Maickel Ewerson Batista (MIBA 2639) 

   
 

Docusign Envelope ID: F4D68514-D29F-4D8D-8B9A-6D7E35226061


	Comitê Técnico Saúde / IBA
	Ata de Reunião Ordinária do dia 14/05/2024
	Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual)
	Participantes - MIBA:
	Abertura da reunião:
	Reunião iniciada às 14h, com Lumertz agradecendo a presença de todos.
	Lumertz relata a situação das cheias em POA e em todo o RS, as dificuldades de acessos e o panorama geral das cheias em todo o Estado.
	Levando para o campo da saúde, conversas sobre ações que a ANS propõe, pois empresários perderam tudo e terão dificuldade de recompor suas empresas, até pelo difícil acesso e logística. Como manter os planos de saúde dessas empresas, cabendo analisar ...
	Glace apresentou a convidada e representante da Fenasaúde, Amanda: especialista em regulação da Fenasaúde e da comissão de solvência que fez sua primeira participação da reunião do CT Saúde.
	Assuntos Administrativos
	Ata da reunião anterior liberada, e Lumertz pediu que todos avaliem e caso encontrem a necessidade de algum ajuste, solicitem.
	Assuntos Técnicos
	Comunicado 7 - Prorrogação de 30 dias para o envio das informações (SIB, DIOPS, TISS);
	Comunicado 9 – operadoras com sede ou operação no RS. Suspensão dos prazos da RN566 (prazos de atendimentos), observados casos de urgência emergência e tratamentos. Adiamento do prazo de pagamento das mensalidades.
	Lumertz comentou sobre o nível de liquidez (capacidade financeira) que as operadoras terão para manter os atrasos de pagamentos. Comentou ainda sobre a situação mais gravosa com a possibilidade de ocorrer uma obrigação de manutenção dos planos, sem a ...
	Reforçada a necessidade de atualização dos dados disponibilizados pelas ANS, visto que faz parte do processo das Operadoras as retificações. Glace e Lumertz irão enviar para o grupo a versão final da carta que foi enviada. Carta foi enviada à ANS há u...
	Sobre a Revisão Técnica: Será enviada carta de revisão técnica, trabalho sendo coordenado pela Raquel Marimon, junto com a Glace. Grupo está discutindo a elaboração de uma minuta de carta. Assim que finalizado/concluído será trazido ao comitê para apr...
	CONSU 06/1998 - 7 faixas, RN63/2003 - 10 faixas
	Lumertz trouxe o histórico da evolução das faixas etárias e a versão atual, em razão do estatuto do idoso.
	André Gomes comentou, que tem experiência de mercado há mais de 20 anos e experiência técnica atuarial mais recente, fazendo importantes comentários sobre a aplicação e negociações no Setor. Fez um mapeamento inicial, ainda na captação dos dados, expo...
	Josiane Cravalho comenta que a prática da sua operadora é de avaliar e alinhar as suas variações por faixa etária de acordo com a média de mercado, em razão principalmente da operação de portabilidade.
	Lucas ponderou que variações por faixa menores podem ser por razão de judicialização. Comenta que por boa prática, não seria interessante ter variação igual a zero, e sempre no mínimo uma variação de 10%.
	Luís Filipe traz a sua experiência em estudos feitos na sua operadora.
	André comentou que o trabalho está sendo feito com muito cuidado e responsabilidade, assim que pronto será trazido ao grupo. Lumertz ressalta os efeitos do TEA na primeira faixa etária.
	Lumertz falou sobre as mudanças no Seguro DPVAT, por colocar na conta dos planos de saúde os custos dos acidentes, transferindo a responsabilidade do seguro para as Operadoras.
	Maickel traz a discussão a dúvida se a cobrança do SUS desconsidera os custos de acidentes?  Falta transparência dos recursos do DPVAT. Agora migrando para o SPVAT, ainda não sabem como será a cobrança do Prêmio atinente. Estima-se cobrado entre R$ 50...
	Lumertz comentou sobre um cálculo apresentado no grupo, por um colega atuário, em 7,04%. Traz o processo de aprovação da ANS. Notícias apontam para um percentual de 7%.
	Efeitos do Rol, mais uma aprovação e mais uma consulta pública de cobertura do ROL.
	Esgotada a pauta, sem novas manifestações, às 16:05 horas, Lumertz encerrou a reunião com agradecimentos e abraços, lembrando que a próxima reunião será no dia 11 de junho.
	Att.
	Raquel Chaves Nunes (MIBA 3689)                                                                     Secretária da Reunião

		2025-03-12T03:39:04-0700
	Digitally verifiable PDF exported from www.docusign.com




